

Ngounié/Fonds d'initiative départementale (Fid)

Chefs et élus locaux informés des enjeux de sa mise en œuvre

Félicien NDONGO

Mouila/Gabon

LA présentation officielle du Fonds d'initiative départementale (Fid) auxiliaires de commandement et élus locaux de la Ngounié a été faite dernièrement à la grande salle de réunion de l'Hôtel de ville de Mouila, par le directeur général de l'Assistance aux collectivités, Alain Xavier Madoungou. C'était en présence du gouverneur de la province, Benjamin Nzigou, assisté de tous les préfets et sous-préfets.

Cette phase était davantage pédagogique que pratique, d'autant que le représentant du ministère de l'Intérieur, Alain Xavier Madoungou, qu'accompagnait un expert du ministère de l'Economie et un autre du Programme des Nations unies pour le développement (Pnud), a présenté à l'assistance un exposé exhaustif de la problématique. Il s'est notamment



Photo : Félicien Ndongo

Le DG de l'assistance aux collectivités, Alain Xavier Madoungou présentant le Fid...

appliqué à présenter les enjeux du Fid, les organes qui le composent et sa mise œuvre. Des explications sur ce qu'est ce fonds, à qui s'adresse-t-il et qui le gère. De tout ceci, on aura compris que le Fid est placé sous l'autorité d'un comité de pilotage présidé par le gouverneur de province et comprenant les présidents des conseils départementaux et les secrétaires généraux de province qui en assurent le secrétariat.



Photo : Félicien Ndongo

... aux autorités provinciales...

Par ailleurs, le comité de sélection est composé des préfets (président), des membres des bureaux des conseils locaux, des sénateurs du département et des auxiliaires de commandement. Un autre comité de contrôle et de vérification est administré par le ministère de l'Intérieur, en sa qualité de coordonnateur, par la direction générale des Travaux publics... Au bout de la chaîne, se trouve le comité de règlement où siègent

le secrétaire général de province (président), le trésorier provincial et le représentant de la direction générale du Budget et des finances publiques. Le représentant du Pnud, Jean Marie Agambouet, dans son exposé, a restitué des données similaires échangées déjà avec les populations dans une précédente mission, à travers une matrice qui permet de confectionner les projets éligibles par le Fid. Tout comme il a



Photo : Félicien Ndongo

... et aux élus locaux.

été présenté aux postulants au fonds une fiche projet afin d'aider les élus locaux et les futurs bénéficiaires dans l'évaluation des différents investissements à réaliser. Selon les conclusions de cette réunion, la province de la Ngounié, via le gouverneur, en sa qualité de président du comité de pilotage, devra remettre ses projets par département, au ministère de l'Intérieur, au plus tard cette fin du mois de juillet. L'exé-

cution des projets retenus devant démarrer dès le moins d'août prochain, indique-t-on. D'un montant d'un milliard de francs par département, le Fid traduit la volonté du président de la République, Ali Bongo Ondimba, exprimée dans son discours à la nation du 31 décembre 2017, de donner une nouvelle impulsion au développement de l'arrière-pays, afin de renforcer le processus de décentralisation.

Haut-Ogooué/Département de la Lebombi-Leyou/Moanda/2e arrondissement/Lutte contre l'insalubrité

Les jeunes se mobilisent

G.L.

Moanda/Gabon

AU moins deux cents jeunes de Moanda se sont retrouvés le 21 juillet dernier, à l'initiative de Alexandre Gilbert Awassi, pour redorer l'image de leur cité.

Ils se sont déployés sur l'artère principale de la gare routière, ainsi que dans les quartiers Makimi, Lekolo, Leyima et Lekolo II, pour une opération "retroussons les manches". L'objectif étant de proposer un environnement sain aux populations. Certains adultes desdits quartiers séduits par cette initiative



Photo : D.R

Alexandre G. Awassi et plusieurs autres jeunes se dirigeant vers les lieux de nettoyage.

ont rejoint les jeunes. Selon Alexandre Gilbert Awassi, cette action n'est nullement à caractère politique, mais plutôt

citoyen. Mais, a-t-il cependant relevé, si poser des actes de cette nature c'est faire de la politique, alors il invite tous les



Photo : D.R

Nettoyage de la chaussée et peinture des balustrades de sécurité au bénéfice des automobilistes.

Gabonais à faire de la politique. "Nous avons voulu montrer le chemin et inspirer d'autres actions sociales. Nous voulons

aussi oser ensemble pour relever les challenges pourtant simples et utiles, mais jamais pris au sérieux. La plus grande difficulté,

c'est d'être rejoint par d'autres jeunes et des personnes de bonne volonté, pour perpétuer cette façon de faire et maintenir Moanda dans la propreté. Il reste beaucoup à faire, et nous n'allons pas nous arrêter là", a-t-il promis.

L'action de salubrité publique a consisté au curage des caniveaux et au nettoyage du petit marché de l'hôpital Marcel Abeke de la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog), réalisée au moyen de pelles, balais, brouettes, machettes, débroussailluses, etc. Ici et là, plusieurs décharges ont été évacuées, afin de libérer les lieux publics qui végétaient depuis quelque temps dans l'insalubrité.

Woleu-Ntem/Département du Woleu/Oyem/Prison centrale

Le bureau national de la Mutuelle renforce sa logistique



Photo : PME

Geste symbolique de remise du don de matériel...

PME

Oyem/Gabon

DANS le cadre de ses actions sociales, le bureau national de la « Mutuelle » de la Sécurité pénitentiaire a offert, le vendredi 20 juillet 2018, un don de matériel (100 chaises plastiques, une toile de tente, deux ballons et une série de maillots complète) à la prison centrale d'Oyem.

Ledit matériel a été remis officiel-

lement au délégué de la Mutuelle d'Oyem, le lieutenant Hughes Moupomo, par le président national, le commandant Antoine Manvou, en présence du directeur de la prison centrale du chef-lieu de la province du Woleu-Ntem, le commandant Raphaël Kouyi Ekounda et de nombreux « mutualistes ».

Le président du bureau national a invité le délégué provincial et les membres de son bureau à faire bon usage du matériel offert. Lequel usage a été précisé par le commandant Antoine Manvou: les

chaises et la toile de tente doivent être mises à la disposition de tous les personnels de la Sécurité pénitentiaire d'Oyem, pour leurs diverses cérémonies de mariage, baptême, naissance, deuil et de retrait de deuil.

A la seule condition que « l'intéressé en fasse une demande écrite à qui de droit et en débourse la modique somme exigée », a précisé le mutualiste en chef. Il a ajouté: « ce matériel peut également être sollicité par d'autres couches de la population civile. Le but est qu'à terme, le

stock actuel des chaises soit augmenté d'ici la fin de l'année ».

Cette action entre dans le cadre du projet de société de l'actuel bureau de la Mutuelle de la Sécurité pénitentiaire qui, au cours de sa prise de fonction il y a un an, avait pris l'engagement de doter toutes les prisons centrales des chefs-lieux des provinces de chaises, toiles de tente et d'autres matériels de fonctionnement.

Présidant dudit bureau, le commandant Antoine Manvou a donc joint l'acte à la parole, à la satisfac-



Photo : PME

... a été offert en présence des responsables de la prison.

tion générale des « mutualistes » présents à la cour d'honneur de la maison d'arrêt d'Oyem. Le responsable des lieux, le commandant Raphaël Kouyi Ekounda, a saisi cette occasion pour saluer les efforts consentis par le bureau de la mutuelle, à être à l'écoute et à répondre aux attentes des « mutualistes » de l'ensemble du pays. Le directeur de la prison centrale a également exhorté les bénéficiaires à être plus rigoureux dans la gestion du matériel reçu. A noter que le lendemain, samedi

21 juillet, un match de football a opposé, au stade municipal d'Akoakam, les « mutualistes » d'Oyem à ceux de Makokou, dans le cadre de la première édition de la mutuelle de la Sécurité pénitentiaire. Une rencontre qui a vu la victoire des locaux sur leurs adversaires, sur la marque de 2 buts à 1.

Cette activité sportive, souligne-t-on, permet de construire la fraternité, la solidarité et la cohésion entre les mutualistes de l'ensemble du pays.